

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.
EN PROVINCIAS. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 21 reales trimestre.
 Un número suelta 1/2 real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mars. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones a la mitad de precio.

CCION DE NOTICIAS.

Las correspondencias particulares del *de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Paris 11 de julio.

Diario de los Debates en un artículo firmado por el secretario de la Comision y que tiene pretensiones de mucho, trata de levantar ese velo que encubre todavía la respuesta a las notas de las tres potencias. Según dicho diario, que prefiere estar bien informado, parece que la postura de la Rusia se diferencia en algo por lo que respecta a la potencia. Benévola con la Francia, mas detallada con respecto a la Bretaña, usa con el Austria el lenguaje de cierta llaneza familiar; como si la potencia a la que tiene miedo que temer, puesto que solo sigue el ejemplo de las demás y casi en vista de sus intereses.

En efecto; el periódico de M. Berthelot pretende que el Austria recelosa de las concesiones liberales que la Rusia tiene en proyecto para la Polonia, ha entablado negociaciones secretas con el gabinete de San Petersburgo para obtener que no vaya tan adelantada la senda liberal, por temor de que las provincias polacas del Austria, viendo algo que envidiar a las provincias polacas de Rusia, empezasen a pedir alguna concesion por el procedimiento. Si el hecho es cierto, los polacos tienen mucho que agradecer al Austria.

El Austria se alarma tan anticipadamente en vista de las intenciones del Czar, ya no cabe duda alguna en el gabinete ruso aceptará las proposiciones. Sobre este punto por lo menos podemos estar completamente

tranquilos. Solo para arreglar las cuestiones de aplicacion, la del armisticio, que es la mas importante y la del punto en que ha de reunirse la conferencia, es probable que transcurran algunos meses, y entretanto seguirán vigentes los bandos de Mourawieff.

La opinion pública sigue por acá en su entusiasmo en favor de la insurreccion. Si se concediese permiso y no se corriese peligro de ser preso en las fronteras austriacas partirian de esta muchos jóvenes en direccion a Polonia. Cada dia son mas numerosos los grabados, los cuadros y los cantos en que se aplaude y alienta la insurreccion. Háblase tambien de una produccion titulada, *Les faucheurs polonais*, que ha sido presentada al teatro de Coatelet; pero no es muy probable que se la deje poner en escena.

A pesar de todas estas apariencias de buenas disposiciones, cuéntase que Mr. Walewski, al recibir recientemente a un polaco, le dijo que no hay que contar con nada. Pero tal vez en estas palabras hay mucha exageracion, natural en un hombre que acaba de salir del ministerio.

En contraste con lo que dije a V. ayer sobre la ovacion entusiasta de que el Czar Alejandro ha sido objeto en San Petersburgo, le encargó a V. que lea el manifiesto que los periódicos van a publicar, procedente del comité revolucionario de San Petersburgo, y que se ha repartido entre los soldados del ejército ruso para inducirles a la rebelion.

Los periódicos oficiales se desviven hoy para calmar recelos relativamente a los acontecimientos de Madagascar, y desmienten los rumores concernientes al envío de tropas. Según ellos, la

situacion no ha variado poco ni mucho para los europeos; nada tienen estos que temer. Los ingleses que empiezan tambien a publicar pormenores sobre la revolucion de Madagascar, presentan las cosas bajo un punto de vista muy distinto del que se espone en las correspondencias del *Monitor*. Según ellos, el rey Radama era un rey libertino y ebrio, y que bajo la influencia de la bebida firmaba lo que se le quería hacer firmar. De este modo indican que se concedió la célebre explotacion a M. Lambert, a quien se presenta, por consiguiente, como un adulator de los vicios del Rey Radama, como una especie de entrometido que le ha sacado lo que ha querido.

De esta suerte se explica la prohibicion absoluta hecha a la Reina de beber licores fuertes.

Semejante modo de presentar las cosas es un indicio de la serenidad con que los ingleses siguen considerando la preponderancia de la influencia francesa en la isla, y permite juzgar lo que puede esperarse de su inventiva y de sus maquinaciones. Dicese en esta que Mr. de Richmond, senador, que está al frente de la Compañia que tiene concedida la explotacion de la isla, va a salir para Madagascar encargado de una comision extraordinaria.

Háblase mas que nunca de la anexion de Méjico a Francia. M. Huberto Delisle, senador, parece que será enviado alla en calidad de comisario general.

Decididamente la Emperatriz presidirá el Consejo de ministros en ausencia del Emperador, y cuando se marche la Emperatriz presidirá el Consejo Mr. Billault.

Paris 12 de julio.

Reina la mas absoluta calma; por todas partes solo se notan síntomas de paz. Mr. Drouyo de Lhoye ha dicho que no solo no hay nada que temer por este año, mas tampoco para el año próximo. ¿Acaso los ministros tienen alguna ventaja sobre los demás hombres para prever los acontecimientos?

Lo que ha contribuido mucho a tranquilizar los ánimos ha sido la nota que publicó ayer el *Monitor*, negando que el Emperador haya dirigido la consabida carta á la condesa de Plater. Verdad es que á muchos se les habia hecho difícil creer en la autenticidad de esa carta, concebida en términos que revelan una expansión á la verdad poco diplomática. Pero si bien el texto de dicha carta podrá no ser cierto, se habia creído empero que Su Magestad habria dirigido alguna carta á la citada condesa. Por lo demás, considerándolo atentamente, esta suposición no deja de ser verosímil á pesar de la nota del *Monitor*.

Sea como fuere, como la interpretación de esta nota es algo sutil, la mayor parte han tomado la nota del *Monitor* como una negativa pura y simple, y se ha colegido de ahí la deducción pacífica á que me he referido mas arriba. Hoy el periódico oficial vuelve á ocuparse de este mismo tema, y no solo niega la autenticidad de la carta, sino tambien toda clase de relaciones entre el Emperador y la condesa Plater. Esta es una verdadera deferencia en obsequio de la Rusia, y que contribuirá á desvanecer muchos recelos.

Pero basta y sobra para tener en inquietud los ánimos la incertidumbre en que continúan con respecto á las intenciones de los insurrectos. Por lo demás, así la resistencia como la represión se organiza cada vez con mas ardimiento. El gobierno nacional funciona con una regularidad y una robustez que empieza á imponer respeto á los rusos. Fuera de que les da que pensar esa autoridad oculta que los envuelve en las redes de su influencia.

Los importantes triunfos obtenidos por los insurrectos no son sin duda el medio mas á propósito para aconsejarles la aceptación de las proposiciones de las tres potencias, y señaladamente de las del Austria. Con efecto; en el contenido del despacho austria-

co, que verá V. en los periódicos de hoy; notará V. cuan poco pueden confiar los polacos en la mediación del Austria. M. de Rechberg declara que está dispuesto á aceptar las negociaciones ó las conferencias con las ocho potencias, «si la Rusia las cree á propósito para dar algun resultado.»

Bien sé que en Polonia, como en todas partes, hay un partido numeroso de personas á quienes preocupan el orden material y la tranquilidad política mas que las ideas de patriotismo exaltado, y que están dispuestas á aceptar la intervencion de la Europa; pero ¿será tan contentadizo el partido de acción que ha derramado su sangre y que cuenta ya tantas victimas? Grave pregunta es esta, á la que contestarán en breve los acontecimientos.

Hoy vuelve á decirse que el mariscal Forey va á regresar á Francia á bordo del *Forfait*. Ya le di á V. cuenta de este rumor. Parece que en este caso se encargaria del mando de las tropas al general Bazaine. Añádese que el mariscal Forey será reemplazado por un comisario civil enviado por el Emperador.

Ayer por la noche, en celebridad de la toma de Méjico, los establecimientos públicos estuvieron iluminados y adornados con colgaduras. Pero en los edificios particulares no se ha notado demostracion alguna: el Palais Royal ha seguido el ejemplo de los particulares, lo cual no ha dejado de llamar la atención.

Me han dicho que ha salido para París una comision de los principales habitantes de Méjico. Ignoro con que objeto. ¿Vendrán acaso á suplicar al emperador que incorpore aquel pais á la Francia? En contraste me han dicho que la familia Almoote va á salir de París el dia 15 de julio para reunirse con el general de dicho nombre en Méjico.

Hablase mas que nunca del reconocimiento de los Estados Unidos del Sur por la Francia. Por mi parte insisto en lo que tengo manifestado á V.; mas aun, puedo asegurarle que se están haciendo por acá grandes esfuerzos cerca de Mr. Roebuck para que desista de la proposición ó interpelación que debe reproducirse mañana en la Cámara de los comunes de Inglaterra. Esa proposición debe ser inevitablemente rechazada.

Segun anuncié á V., la Emperatriz presidió ayer por primera vez el Consejo de ministros.

Háblase decididamente del envío de cinco buques y de seis mil hombres á Madagascar.

De las correspondencias de *El Telégrafo* copiamos lo siguiente:

Paris 10 de julio.

Es una realidad el enfriamiento de las relaciones de la Francia con la Inglaterra. Acaso sepan ya Vds. que la familia de Orleans acaba de celebrar en Twickenham una gran fiesta en obsequio del príncipe de Gales y de toda la alta aristocracia inglesa. Estos agasajos los mira nuestro gobierno con muy malos ojos.

Asegúrase hoy, que de resultas de las declaraciones que hizo al emperador el coronel Billard enviado del general Forey, se ha dado por irrealizable la tarea de constituir en Méjico un gobierno indigena, y se ha determinado hacer votar á los mejicanos por vía del sufragio universal la anexión de Méjico á la Francia. Por algunos soldados llegados de Méjico se sabe que fueron realmente enormes las pérdidas de los franceses en Puebla. Es cierto lo que se dijo del primer batallón de zuavos, que contaba 800 plazas con 25 oficiales, y perdió 500 hombres y tuvo 20 oficiales heridos. Una division entera, la division Vinoy, va á llenar las bajas.

Los embajadores de Washington en París declararon ayer al ministro de Negocios extranjeros, que el reconocimiento de los Estados del Sur seria considerado como un *casus belli*.

El *Monitor* desmiente hoy el rumor de una grande revista marítima en Cherburgo.

Dícese que la familia de Jorge I de Grecia ha declarado que el nuevo rey no iria á Atenas sino le acompañaban 4,000 soldados ingleses que le pusieran á cubierto de los ataques de los propios súbditos. Y parece que la Francia dice que dejará que la Inglaterra se desembaraze por si misma de las dificultades que ella se ha creado.

Se habla de un cambio de explicaciones entre París y Londres con motivo de los asuntos de Madagascar, y de la parte que tomaron los ministros anglicanos en el asesinato de Radama. Va á embarcarse para Madagascar un batallón de tiradores de Argel.

Paris 12 de julio.

Ayer, como sabrán ya Vds., anunció el *Monitor* la toma de Méjico, y si es verdad que la Bolsa sea el termómetro de la opinión pública, preciso es confesar que la noticia no nos ha entusiasmado, pues los fondos han experimentado una ligera baja. El gobierno ha hecho lo posible para dar importancia al suceso: el cañon de los Invalidos ha tronado estrepitosamente, se han pregonado por las calles multitud de relatos; pero todo este estruendo, que tendia a impresionar al público, se ha malogrado.

En resumen, lo que se ha venido á entender es que el ejército mejicano no se rindió, sino que evacuó una plaza indefendible, y que se retiró á Cuernavaca, poblacion sita á quince leguas de la capital hácia el Sur, cercada de montañas y á la que se va por caminos muy escabrosos. Este sitio, como Vds. saben, es célebre por el antiguo monumento conocido con el nombre de trincheras militares de Xochichalo, colina aislada de ciento diez y siete metros de elevacion, rodeada de fosos y dividida en cinco terraplenes revestidos de mampostería. El todo forma una pirámide desmochada cuyas cuatro caras miran á los cuatro puntos cardinales. Hay allí muchas piedras de pórfido, de base basáltica, de corte muy regular y ornadas de geroglíficos, entre los cuales recuerdo que M. Humboldt vió algunas figuras en forma de cocodrilos arrojando agua. La plataforma de este gran monumento tiene cerca de 900 metros cuadrados y sustenta las ruinas de un pequeño edificio. Al retirarse á Cuernavaca los mejicanos deben de haber abandonado á Méjico con la intención de guerrear sin tregua, y si Juárez se interna en las montañas, de seguro que no será posible ir á sus alcances.

Mientras se esperan los resultados de las operaciones militares, se habla, ó quizá seria mejor dicho, se hace hablar mucho, de los inmensos tesoros de la Sonora. Uno dicen que hay allí treinta y dos mil millones en lingotes que no esperan mas que una paleta que los levante; y otros dicen que esa plata nos va á costar, no treinta y dos, sino treinta y tres mil millones.

Preocupase sobre todo la gente de los proyectos ulteriores del emperador, que dicen van mas allá de Méjico, y

se derraman por la América central y por los estados del Sur; todo esto sin embargo subordinado al reconocimiento de los estados del Sur, para hacer el cual se ha invitado á la Inglaterra y á la España, en la creencia de que sin ese reconocimiento no podrán vencerse muchos obstáculos.

Creíase aquí que la Francia, victoriosa en Méjico, tomaria en Europa una actitud desembarazada, y ha sucedido todo lo contrario. El gobierno se muestra cada dia mas reservado respecto de la Polonia, al paso que las tendencias del pais se declaran cada dia mas favorables á la misma. Y hé aquí otro contraste. Mientras el *Monitor* declara que el Emperador no solamente no ha escrito carta alguna á la madre del conde Plater, asesinado por los rusos, sino que ni siquiera está en relaciones con dicha familia; los periódicos ingleses publican el texto del despacho inglés en el que se formulan en terminos muy claros y precisos varias proposiciones que la Rusia no puede aceptar. El artículo del *Times*, sobre todo, ha causado mucha sensacion. Aquel periódico dice que en Londres nada se ilusiona respecto de los rusos, quienes, dice, se muestran adrede mas salvajes desde que las grandes potencias acordaron la intervencion; y demuestran la necesidad de no aceptar las dilaciones que proponia la Rusia. Entre nosotros la opinion pública clama por la guerra, lo mismo en las ciudades que en las aldeas; y en vano los periódicos oficiosos tratarán de calmar la efervescencia, el impulso está dado ya y es irresistible. Ni el fantasma de la Alemania, que algunos timoratas le pintan con una fisonomía aterradorá, hace mella en los ánimos enardecidos. El clero por su parte procura atizar el fuego, de manera que en realidad lo que se predica ya no es una guerra á favor de la Polonia, sino una cruzada.

Como quiera, la semana entrante hemos de ver alguno de estos problemas resuelto, pues del 15 al 17 se espera la respuesta de la Rusia, y el lunes y el jueves tendrán lugar en el Parlamento inglés las discusiones de la interpelacion Gray sobre la Polonia, y de la interpelacion Roebuck sobre la América.

Y ya que hablamos de América, dire que las noticias recién llegadas, á ser ciertas, son muy graves. No hay que

perder nunca de vista que los periódicos de los Estados Unidos son los mas poderosos del mundo. El general Lee, confederado, invadió la Pensilvania con un grande ejército; Grant recibió un revés delante de Wicksburgo; Banks fué derrotado delante de Port-Hudson, y el general Hooker en presencia del enemigo, la vispera de una gran batalla, pide que le quiten el mando del ejército del Potomac, y se nombra en su lugar al general Meade, que no está ligado á ningun partido.

Está visto que las partidas que se juegan en el tablero político de América son tan largas y pesadas como las que se juegan en el tablero de Europa. Muchos jaques y otogun mate. Y de esta suerte la guerra de los Estados Unidos, como las cuestiones de Polonia y de Roma, vienen á ser, si me permite Vds. valerme de otra figura, un reloj que señala siempre la misma hora.

MAHON 18 DE JULIO.

Efemérides.

1195.

D. Alfonso el Noble, rey de Castilla, sin esperar á que lleguen los refuerzos enviados por los reyes de Leon y Navarra, traba junto á Alarcos una batalla campal con Yacub Aben Jusuf, rey de Marruecos, y es derrotado, recibiendo una herida en un muslo.

1203.

Fundacion de la Universidad de Alcalá de Henares por el rey de Castilla D. Sancho.

El farmacéutico D. Jaime Rosell ha abierto estos dias su botica en la calle del Castillo, y en la casa que ocupaba la de D. Gabriel Camps.

El establecimiento compite en elegancia con los mas modernos de Barcelona, y es uno de los nuevos adornos con que cada dia vemos embellecida esta ciudad.

PROVINCIA.

(Del Diario de Palma.)

En la noche del sábado se obsequió al Sr. D. Manuel Breton de los Herreros con una brillante serenata á toda orquesta por la música que dirige el joven é inteligente profesor D. José Capó.

Se halla hospedado en casa de su pariente el Sr. Director del Instituto de segunda enseñanza D. Manuel de los Herreros.

El sábado por la tarde cayó desde una de las claraboyas del teatro del Principe de Asturias al cuarto piso galeria un muchacho quedando muy estropeado: segun dicen, iba por curiosidad á presenciar

como colocaban un palo que ha de servir para cucaña en la próxima fiesta del Carmen. El desgraciado fué inmediatamente conducido al Santo Hospital.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Bruno obispo, Santa Sinforosa virgen, y sus siete hijos mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen, en su propia iglesia privilegiada.

En la misma iglesia á las 10 habrá oficio solemne con sermón, que dirá D. Nicolás Fábregu s phro. vicario de Santa María; por la tarde al anoecer se practicará el devoto y solemne octavario.

SANTO DE MAÑANA.

San Vicente de Paul, fundador y confesor.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 4 horas y 47 ms.—Pónese á las 7 h. y 25 ms.

LUNA.—Sale á las 7 h. y 13 ms. de la M.—Se pone á las 8 h. y 31 ms. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 17 de Julio de 1863.

Servicio para el 18.

Gefe de día: Sr. D. Angel Cos-Gayon coronel del regimiento infantería de Granada n.º 34.—Parada, este cuerpo y Zaragoza.—Hospital y provisiones, Zaragoza.—El T. C. Sargento Mayor.—Juan Perea y Jáuregui.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Palma en 2 dias laud esp. S. Miguel de 24 t., pat. José Tur, con 5 trip, 8 pasajeros y paja.

SALIDAS.

Para Alicante balandra esp. Juanita, de 19 ts., cap. D. Gregorio Femenias con 4 trip. y ladrillos.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Sevilla bergantin goleta esp. San Jorge de 95 t., cap. D. Agustin Marqués, con 7 trip., 4 pas. y sillares.

Para Ibiza laud esp. Pepito de 18 ton., pat. Juan Yern, con 4 trip., 4 pas. y 240 fanegas habas.

Para Alcudia laud esp. Carmen de 31 t., pat. Bartolomé Estades, con 6 trip., 6 pas. y lastre.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion Principal núm. 1462 en Mahon.

Sorteo celebrado en 12 de Julio.

De los billetes espendidos por esta Administracion para el espresado sorteo han salido premiados los de los números siguientes:

3181 con 400 ps. fs.

14424 con 400 „

PROSPECTO

del Sorteo que se ha de celebrar el dia 30 de Julio de 1863.

Constará de 10.000 billetes al precio de 800 rs., distribuyéndose 300.000 pesos en 500 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1 de	100.000
1 de	50.000
15 de 2.000	30.000
15 de 1.000	15.000
26 de 500	13.000
438 de 200	87.600
2 aprox. de 1.500 ps. fs. cada una para los núms. anterior y posterior al premiado con 400.000 ps. fs.	5.000
2 id. de 700 ps. fs. para id. id. al premiado con 50.000 ps. fs.	1.400
500	300.000

Los Billetes están divididos en Décimos, que se espenden á 80 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 17 de Julio de 1863. — Domingo Orfila.

AVISOS DE SOCIEDADES.

Sociedad de Socorros Mútuos y Monte-Pio de Mahon.

Con auencia de la Autoridad se convoca Junta General para el domingo pró:simo 19 del corriente á las cinco de la tarde en el local que ocupa la escuela pública de esta ciudad.

Despues de dar cumplimiento á lo que previene el art.º 41 de los Estatutos, la Junta Directiva someterá á la resolucion de la General la reforma al reglamento. Mahon 15 de Julio de 1863.—P. A. D. L. J. D. —El Srio., Nicolás Fábregues.

Administracion de la Sociedad del Vapor MAHONES.

Se recuerda á los Sres. Sócios Comanditarios que mañana domingo á las cinco de la tarde habrá junta general ordinaria en casa del infrascripto Sócio gestor. En cumplimiento del artículo 15 de la escritura social se dará cuenta de las operaciones del año económico vencido en 30 del próximo pasado, para que en vista del balance general se acuerde el dividendo que ha de repartirse. Y arregladamente al artículo 9º del reglamento se procederá á la renovacion de los cinco vocales de la junta de Inspeccion. El espresado balance con

todos los libros y comprobantes que la desde hoy de manifiesto en el despacho de la Administracion, para los señores Sócios que gusten examinar los. — Mahon 18 Julio 1863.— Juan Taltavull.

ANUNCIOS.

Queda señalado el martes veinte y uno del corriente para el remate en pública subasta, en la plaza de la Constitucion, de dos viñas en la Alquería Cremada y una casa calle de los Frailes, que se venden con arreglo á los albaranes formalizados ante el Notario D. Manuel Plaza.

DEPÓSITO DE SANGUIJUELAS.

A 5 cuartos cada una, y por do cenas á razon de 4 ½ idem.
Calle de la Iglesia número 7.

En esta imprenta darán razon d un cocinero que sabe bien su oficio y desea hallar colocacion para servir en clase de tal.

Tambien informarán de un jóven que desea colocarse para servir en clase de criado.

VAPOR MENORCA.

Al mando del capitan D. Antoni Victory saldrá para Barcelona co escala en Alcudia el domingo á la ocho de la mañana.

Admite carga y pasajeros y despacha don Juan Taltavull, calle del Angel, núm. 14.

Para ARGEL.

Saldrá el pailebot español Jóve Africano (a) Barrinada Nova, capitan D. Bartolomé Maspoch.

Admite cargo y pasajeros y par el ajuste se verán con dicho capitan

Para ALICANTE.

Saldrá á la mayor brevedad posible el jáveque español Esperanza, capitan D. Juan Clar.

Admite cargo y pasajeros, y despacha el mismo capitan.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva núm. 21.